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ACTA DE COMISIÓN TÉCNICA DE SANIDAD ANIMAL DE FECHA 30 DE 

MARZO DE 2017 

 En Villaviciosa, en la escuela de Agricultura, siendo las 9:00 horas del día 30 de 
marzo de 2017, se reúnen las siguientes personas: 

ANEMBE  Juan Carlos González Fernández  

D. Gral de Ganadería  Manuel Antonio Queipo Rodríguez  

Lab. Sanidad Animal (Principado de Asturias)  Francisca Copano  

Universidad de Oviedo  Francisco Parra  

Representante Apicultura  Mario Lorenzo Pérez Gutiérrez 

Investigadores SERIDA  Ana Balseiro  

Investigadores SERIDA  Alberto Espí  

ASEAVA Alfonso Villa 

Presidente  Ramón Juste Jordán  

Secretaria  Carmen Díez Monforte  

 

todas ellas miembros de la Comisión Técnica de Sanidad Animal del SERIDA, 
convocadas por correo electrónico de fecha 9/3/2017 para celebrar una reunión, con el 
siguiente orden del día: 

1) Información del Presidente de la Comisión. 
2) La investigación en el ámbito de la carne y derivados cárnicos en el SERIDA. 
3) Información de interés sobre posibilidades de financiación en materia de I+D+i. 
4) Participación de los diferentes miembros de la Comisión. 
5) Ruegos y preguntas. 

. 
 

 Se inicia la reunión con unas palabras del presidente explicando que el SERIDA ha 
organizado las Comisiones Técnicas por mandato del Consejo Regional de Desarrollo 
Agroalimentario (CRDA), con el fin de promover un mayor acercamiento al sector. 
Explica asimismo las funciones del CRDA. También explica la delicada situación actual 
de las convocatorias de I+D+I en al ámbito agroalimentario, hasta el año 2015 
gestionadas por INIA, y que a partir del próximo año 2017, como consecuencia de la 
creación de la Agencia Estatal de Investigación, deben  ser gestionadas por dicha 
agencia en competencia con el resto de las areas de conocimiento y sin tener en cuenta 
las especificidades metodológicas y regionales de la investigación agraria. 
 A continuación, cede la palabra a los investigadores del SERIDA Ana Balseiro y 
Alberto Espí que presentan las actividades desarrolladas por sus grupos (se adjuntan 
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presentaciones). Francisco Parra presenta asimismo los proyectos desarrollados en 
colaboración con el Área de Sanidad Animal en relación a la Enfermedad Vírica 
Hemorrágica del Conejo. 
 Abordando el punto 3 del orden del día, Carmen Díez Monforte presenta las diferentes 
vías de financiación existentes para la consecución de fondos en materia de I+D+i, tanto 
para los organismos de I+D+i como para empresas u otras entidades. Se adjunta 
presentación. 
 

 A continuación el presiedente cede la palabra a los participantes en la comisión. 
 

Juan Carlos González, en nombre de ANEMBE, agracede la invitación a la Comisón y 
ofrece su colaboración para la difusión de las actividades del SERIDA a través de 
diferentes vías: boletín bimensual, Congreso de ANEMBE, otras publicaciones 
(monografías). 
 

 Alfonso Villa, en representación de ASEAVA, agradece asimismo la invitación y 
destaca la colaboración que mantienen desde hace muchos años con el SERIDA y que 
ha llevado al desarrollo de muchos temas de interés. Como problemas más preocupantes 
destacan: 
 

� Tuberculosis: detectan un problema de “desinformación” (por parte de 
administración, medios de comunicación...) que ha dado lugar a confusión en el 
sector. 

� Paratuberculosis: los ganaderos de la raza Asturiana no son conscientes del 
problema que puede suponer esta enfermedad en sus explotaciones 

� Trichomonosis: problema de interés máximo para el que solicita coordinación 
entre las actividades desarrolladas por diferentes grupos del SERIDA. 

 

 Francisca Copano, desde la perspectiva del laboratorio de Sanidad Animal destaca que 
la incidencia de la tuberculosis en Asturias ha descendido a niveles en torno al 0,15%, 
por lo que no es lógico que exista la polémica que se ha generado. Y aclara que por 
debajo de estos niveles los esfuerzos que se realizan tienen mucha menos repercusión. 
 Por otra parte señala la utilidad de la Comisión para que el propio sector traslade a los 
técnicos sus principales preocupaciones y que la administración tenga un conocimeinto 
más real de la problemática y las necesidades, especialmente de los veterinarios que 
están a pie de campo. 
 Manuel Queipo, desde la Sección de Control de Programas de Erradicación de la 
Dirección General de Ganadería agradece al SERIDA la invitación a la mesa, y 
manifiesta que las líneas de trabajo que se están desarrollando en el SERIDA son las 
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adecuadas, aunque debería darse importancia a determinados matices, como el tema de 
las reacciones no confirmadas microbiológicamente, en el caso del diagnóstico de la 
tuberculosis, dados los problemas que generan para los ganaderos los diagnósticos 
positivos (inmovilización y sacrificios). 
 

 El representante de los Apicultores, Mario Pérez, hace una descripción de la situación 
en la que se encuentran sus explotaciones, que consdera crítica, como consecuencia de 
dos amenazas fundamentales: varroasis (por la aparición hace dos años de Varroa 
destructor) y la Vespa velutina (avispa asiática). Conjuntamente con la afección de los 
bosques de castaño por efecto de la plaga de la avispilla asiática, describe un proceso de 
“desabejado” con una mortalidad del 50% de los efectivos de las colmenas. 
 Manifiesta su interés en la participación en la convocatoria de GOs que podría abordar 
el estudio del uso de prouctos orgánicos para el control de la varroa dadas las 
restricciones que tienen los productos químicos que dejan residuos en la miel. 
 

 En el apartado de ruegos y preguntas, se plantea la posibilidad de invitar a la mesa a 
algún representante de Salud Pública y de Medio Ambiente. 
 
 
 
Y sin más que tratar, se levanta la sesión a las 11:40, de lo que como secretaria doy fe. 
 
 

Fdo. Carmen Díez Monforte 

Secretaria 

 

        VºBº Ramón Juste Jordán 

        Presidente 


